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N i e d e r s c h r i f t 
 

 
 
über die 6. Sitzung (öffentlich/nichtöffentlich) des Rates der Gemeinde Ehra-Lessien  
am 14.03.2012, um 19.00 Uhr in Ehra, Schützenheim. 
 
Beginn: öff. Teil 19.00  Uhr  Ende: öff. Teil 21.00 Uhr  
  nö Teil  21.10 Uhr   nö Teil  21.15 Uhr 
  
 
Anwesenheit: 
BMin Jenny Reissig 
1. stellv. BM Peter Albrecht 
2. stellv. BM Jörg Böse 
Rf Renate Otto 
Rh Frank Bätje 
Rh Dirk Fricke  
Rh Jörg Fricke-Kranz 
Rh Roland John 
Rh Andreas Sorge 
Rh Markus Trzonnek 
 
 
 
Es fehlt (entschuldigt):  
Rh Christian Osiewadz 
 
 
 
Zuhörer/Besucher/Presse:   
 
16 Zuhörer davon 2 Presse 
 
 
Protokoll: 
VA Ariane Höcker 
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Tagesordnung: (nach Änderung unter TOP 2) 
 

öffentlich 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie der 
Beschlussfähigkeit – öff. Teil 

2. a) Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden Anträge 
 b) Beschlussfassung über die Behandlung in nichtöffentlicher Sitzung 

3. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung vom 15.02.2012 – öff. Teil 
4. Bericht der Bürgermeisterin – öff. Teil 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beschlussfassung über die Stellungnahme zur geplanten Verlegung der Anschlussstelle 

A39/L289 
7. a) Beschlussfassung Haushalt 2012 

 b) Beschlussfassung Finanz- und Investitionsplan 
8. Einwohnerfragestunde 
9. Behandlung von Anfragen und Anregungen 

 
 
 
nichtöffentlicher Teil 
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Zu TOP 1.:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen  
  Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 
Bgm. Reissig eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und 
die Beschlussfähigkeit vorliegt. 
Sie begrüßt Frau Peckmann und Frau Schulze von der Samtgemeinde Brome die zur 
Beratung des Haushalts hinzu geladen wurden. 
 
Bgm. Reissig informiert die Anwesenden, dass am 29.03.2012 auf Wunsch der CDU-Fraktion 
zum Thema der Verlegung der Anschlussstelle A39 und L289 „Das Dorfgespräch“ stattfinden 
soll. Ggf. können dann noch eingehende Anregungen mit in die Stellungnahme einfließen. 
 
Zu TOP 2.:  a) Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden  
  Anträge 
  b) Beschlussfassung über die Behandlung in nichtöffentlicher 
Sitzung 
 
Die Tagesordnung wird um einen nichtöffentlichen Teil, der im Anschluss an den öffentlichen 
folgt erweitert, Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
     10 dafür 
 
 
Zu TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung am 15.02.2012 
 
Die Niederschrift über die 5. Sitzung am 15.02.2012 wird in der vorliegenden Fassung 
genehmigt. 
 
 Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit zugestimmt 
     8 dafür 
     2 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 4.:  Bericht der Bürgermeisterin  
 
Der Bericht der Bürgermeisterin wird an alle Anwesenden verteilt. Fragen hierzu ergeben sich 
nicht. 
 
 
Zu TOP 5.: Einwohnerfragestunde 
 
Es ergeben sich keine Anfragen von Seiten der Einwohner. 
 
 
Zu TOP 6.: Beschlussfassung über die Stellungnahme zur geplanten A39 
 
Bgm. Reissig teilt nochmals mit, dass sie dem Wunsch der CDU-Fraktion auf eine 
Bürgerversammlung vor Absendung der Stellungnahme zustimmt. Die vorab per Email 
übersandte und nun als Tischvorlage vorliegende Stellungnahme soll hierzu ebenfalls als 
Vorlage dienen.  Die Ergebnisse des Dorfgesprächs können dann ggf. noch in die 
Stellungnahme einfließen. Bgm. Reissig dankt den Teilnehmern des Arbeitskreises, die an der 
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Stellungnahme mitgewirkt haben und berichtet, dass Sie eine Zeichnung erstellt habe, die 
alle Ergebnisse der Sitzung darstellen. 
Bgm. Reissig erläutert die einzelnen Punkte der Stellungnahme.  
 
Folgende Punkte werden ua. angemerkt: 
 
Rh Fricke-Kranz merkt an, dass die Renaturierung hinter der Bebauung am oberen Teil der 
Dorfstraße in Lessien auf Grund der Nutzung zusammenhängender Flächen nicht breiter als 
10 m hinter der Bebauung erfolgen sollte. 
 
2. stv. Bgm. Böse teilt mit, dass für ihn die Schaffung eines Erholungsgebietes nördlich von 
Ehra nicht erstrebenswert ist. Die Flächen sollten lieber der Landwirtschaft zurückgegeben 
werden. 1. stv. Bgm. Albrecht informiert hierzu, dass für einen See/Teich der 
Grundwasserspiegel viel zu tief liegt. 
 
Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass das Schreiben auch an den bisherigen Verteiler bis hin zu 
Bundesminister Ferlemann übersandt wird.  
  
Ein Beschluss über die vorliegende Stellungnahme wird nicht gefasst. Die Versammlung „Das 
Dorfgespräch“ wird als Ratssitzung stattfinden, damit der Rat dann die Stellungnahme 
entsprechend sofort beraten und die Weiterleitung an die Nds. Landesbehörde für 
Straßenbau und Verkehr erfolgen kann. 
 
 
Zu TOP 7.: a) Beschlussfassung Haushalt 2012 
  b) Beschlussfassung Finanz- und Investitionsplan 
 
Bgm. Reissig erteilt Frau Peckmann das Wort. Frau Peckmann erläutert ausführlich den 
vorliegenden doppischen Haushalt und dessen Gliederung. 
Sie führt ua. aus, dass der Haushalt 2011 noch nicht abgeschlossen ist. 
 
2. stv. Bgm. Böse erfährt auf Anfrage, dass die Bewertungsgrundlagen bereits in den 
Haushalt eingeflossen sind. 
 
Zum Investitionsplan teilt Frau Peckmann mit, dass folgende Maßnahmen im doppischen 
Haushalt nicht mehr als Investitionen gesehen werden, sondern Unterhaltungsmaßnahmen 
darstellen und daher aus der Liste genommen werden müssen: Treppe Gemeindebüro, 
Randbepflanzung + Zaun Sportplatz, Straßenausbau und Ausbesserung der Fußwege. 
 
Rh Fricke äußert sehr verärgert seine Meinung zu der Darstellung des doppischen Haushalts. 
Er betont aber, dass dies nicht an der Arbeit der Verwaltungskräfte läge, sondern an dem 
schlechten EDV-Programm. 
Da der Haushalt nicht übersichtlich ist und undurchschaubar wird er dem Haushalt nicht 
zustimmen. 
 
2. stv. Bgm. Böse rät dazu, auf Grund der Planungen der Verlegung der L289 für die 
geplante geschwindigkeitsreduzierende Maßnahme in Lessien einen Sperrvermerk 
einzutragen. Des Weiteren gibt er zur Kenntnis, dass er auf Grund des in der letzten Sitzung 
diskutierten, Verfahrens zur Bezuschussung des TUS für die Sanierung des Daches des 
ehemaligen Tennisheimes, jetzt Lagergebäude des TUS, dem Haushalt nicht zustimmen wird. 
 
Bgm. Reissig lässt über die vorliegende Haushaltssatzung des Haushaltes 2012 abstimmen. 
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Beschlussvorschlag a): 
Der vorliegenden Haushaltssatzung wird mit den aufgeführten Änderungen zugestimmt. 
 Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit zugestimmt 
     5 dafür 
     3 dagegen 
     2 Enthaltungen 
 
Beschlussvorschlag b) 
Dem vorliegenden Finanz- und Investitionsplan wird mit den oben aufgeführten Änderungen 
zugestimmt. 
 
 Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit zugestimmt 
     5 dafür 
     1 dagegen 
     4 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 8.: Einwohnerfragestunde 
 
Es ergeben sich keine Anfragen von Seiten der Anwesenden. 
 
 
Zu TOP 9.: Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Auf die Anfrage von Rf Otto teilt 1. stv. Bgm. Böse mit, dass es nicht möglich ist, Lessien an 
das Glasfaserkabel des TrÜPl. anzuschließen, da es sich hierbei um Kabel für rein militärische 
Zwecke handelt. 
 
Bgm. Reissig schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21.00 Uhr 
 
 
 
nichtöffentlicher Teil 
 


